

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN REKOMENDASI**

Bab ini akan memaparkan kesimpulan dari hasil penelitian dan pembahasan yang telah dibahas pada bab sebelumnya, serta rekomendasi terkait penelitian yang telah dilakukan dan hasil penelitian yang didapat.

#### **A. Kesimpulan**

Secara umum, gambaran mengenai orientasi masa depan bidang pekerjaan yang dimiliki mahasiswa Universitas Pendidikan Indonesia sudah jelas. Sedangkan kesiapan kerja pada mahasiswa Universitas Pendidikan Indonesia termasuk pada kategori tinggi. Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, mengenai hubungan antara orientasi masa depan bidang pekerjaan dengan kesiapan kerja pada mahasiswa Universitas Pendidikan Indonesia yang dilakukan kepada 385 responden, maka diperoleh kesimpulan bahwa terdapat hubungan antara orientasi masa depan bidang pekerjaan dengan kesiapan kerja pada mahasiswa Universitas Pendidikan Indonesia.

#### **B. Rekomendasi**

Berdasarkan hasil penelitian, maka rekomendasi yang diajukan kepada (1) pihak Universitas Pendidikan Indonesia, (2) Mahasiswa (terkait dalam penelitian ini yaitu mahasiswa tingkat akhir) dan (3) peneliti selanjutnya adalah sebagai berikut:

##### **1. Rekomendasi Bagi Pihak Universitas Pendidikan Indonesia (UPI)**

Peneliti menyarankan untuk lebih mengaktifkan fungsi dari pusat pembinaan karir mahasiswa Universitas Pendidikan Indonesia, sebagai upaya membantu memberikan informasi yang relevan dan terarah bagi para mahasiswa. Sehingga mahasiswa dapat membuat gambaran masa depan dan paham dengan apa yang akan dilakukan, terutama bagi

mayoritas mahasiswa yang telah diproyeksikan sebagai tenaga pendidik.

## 2. Rekomendasi Bagi Mahasiswa Tingkat Akhir

Peneliti menyarankan agar mahasiswa tingkat akhir dapat membuat perencanaan terkait masa depan sejak saat ini dengan menyeleksi minat-minatnya sehingga lebih spesifik, dengan begitu perencanaan akan lebih terarah.

## 3. Rekomendasi Bagi Peneliti Selanjutnya

Variabel dukungan sosial, keterampilan, pengalaman praktik, kemandirian, minat, tingkat inteligensi dapat menjadi referensi lain yang dapat ditambahkan sebagai upaya pengembangan penelitian.